

rences avec vos Missionnaires & ceux d'un autre Ordre. Je ne m'en tins pas-là, je questionnai les Brames, qui sont, comme vous le sçavez, les Prêtres des Gentils. Voici mot pour mot la conversation d'un de ces Brames. Afin de tirer plus de lumieres de lui, je feignis de blâmer la conduite de vos Missionnaires dans les terres, disant qu'ils ne s'occupoient qu'au commerce, & que le bénéfice qu'ils tiroient de ce même commerce les affectoit beaucoup plus que la conversion des Gentils. Vous vous trompez grossièrement, me répondit le Brame, si vous pensez ainsi; quoique mon état & ma religion exigent de moi de vous laisser dans l'erreur, les obligations que je vous ai m'engagent à vous tirer de celle où vous êtes, non que je croie votre religion meilleure que la mienne, mais je veux qu'il soit dit parmi votre Nation qu'un Prêtre Gentil n'est pas homme à en imposer: mais revenons à la chose.

Les Brames du Nord (1) sont d'honnêtes gens, & je ne leur connois d'autre défaut que celui d'être dans une mauvaise religion; ils quittent leur pays

---

(1) Nom que les Gentils donnent aux Missionnaires.

d'Eu  
amis  
ralen  
font  
men  
fort  
cher  
éton  
man  
poin  
mis  
vivr  
mor  
jour  
dant  
Leu  
les  
pro  
aux  
s'éle  
garc  
les  
l'un  
des  
Nab  
les  
gion  
les  
me  
exe  
l'In